
★ 点鐘               福島伸悦会長 ★ 委員会報告  
★ ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ斉唱・四つのテスト唱和   ★ 本日の卓話  
★ 職業奉仕12章  唱和  白河RC会長エレクト  吉川幸雄様 
★ 来訪者紹介   ★ 謝辞 
★ 会長の時間     福島伸悦会長          ★ 出席奨励・スマイル委員会 
★ 幹事報告                         ★ 点鐘   福島伸悦会長 

 
 

 

     点 鐘      

 

  ロータリーソング斉唱  

   四つのテスト唱和    

  職業奉仕12章 唱和    

本日は、職業奉仕１２章の１章～３章を朗読しました。 

   来 訪 者 紹 介    

白河ロータリークラブ 

会長 田村俊夫様 

幹事 鈴木茂久様 

会長ｴﾚｸﾄ 吉川幸雄様 

ﾊﾟｽﾄ会長 佐藤憲一様 

埼玉浮き城プロバスクラブ 

会長 小山 博 様 

幹事 須郷 隆 様 

                                                                                                                       

会 会 長 の 時 間   

皆さん、こんにちは！ 

本日は、白河 RC会長・田村様、幹事・鈴木様、シ

スター委員・佐藤様、そして卓話者である会長エレク

ト・吉川様、ようこそご来訪いただきました。また、

埼玉浮き城プロバスクラブ会長・小山様、幹事・須郷

様、表敬訪問賜り誠に有難うございます。歓迎申し上

げます。 

先週、東京浅草ロータリークラブの中川雅雄様に職

業奉仕１２章についての卓話をお願いいたしました。

その中で、幾百年も永続し繁栄する「京都の老舗１７

店舗に学ぶ」という職業奉仕の実践について触れられ

ましたが、その内容についてのお話はありませんでし

た。私は大変興味がありましたので、早速御礼のメー

ルを出させていただいた折、「京都の老舗１７店舗に

第２３２２回  例会  第十五回例会  （10 月 1７日）  



学ぶ」資料があったら送っていただくようにお願いい

たしました。 

今日はその中の１店舗・元和年間（１６１５～２４）

創業(株)エイラクヤ様をご紹介いたします。 

綿織物専業卸商、現在タオル製品中心に発展してい

る会社です。 

時間の関係もありますので、お手元の資料をご覧い

ただきます。①仕入れ先にも得意先にも感謝の心。②

“先祖があって我々がある”という考え方が基本にあ

り、毎年正月に全社員で歴代店主の墓参りをしている．

③最近の厳しい経済環境に生き残るため、企業の合理

化を図り減量経営に徹している。 

京都には４００年、５００年続いている老舗がたく

さんありますが、今日まで引き続き繁盛しているとこ

ろは、代々それなりの倫理観、道徳観を大切にしてい

るように思われます。そして、「家訓」や「社是」に

は必ずと言っていいほど「この店を支えてくれている

顧客や地域社会に対しては常に感謝とご恩返しの気

持ちを忘れてはいけない・・・」といった文章が入っ

ているという事です。 

会員の皆様の会社にも「家訓」あるいは「社是」と

いうものがあるかと思いますが、他の会社のそれらを

参考にして、もう一度自分の会社の経営理念について

勉強してみるのもいいのではないでしょうか。 

 

  幹 事 報 告   

報告事項 

１．白河ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ 

田村会長、吉川エレク

ト他２名の皆様,プロ

バスクラブ小山会長、

須郷幹事様歓迎致します。なお、白河RC様、プロバス

クラブ様からお土産を頂きました。 

２．先週の週報で、地区大会の２９日午前セミナー希

望者に対する「事前に審査」は、あくまで地区でのこ

とですので、誤解の無いようよろしくお願い致します。 

３．来週１０／２４の公開講演会(第１回スタート)は

１１：３０より食事可、１２：３０点鐘、１２：４５

に３階会場へ移動、１３：００講演スタートです。移

動時間が少ないので速やかにお願い致します。 

  委 員 会 報 告    

雑誌委員会 

中島委員長 

「ﾛｰﾀﾘｰの友」読み処 

紹介 

 

  来 訪 者 挨 拶    

埼玉浮き城プロバスクラブ 

 

 

 

 

 

 

 

小山会長       須郷幹事 

 

  本 日 の 卓 話    

白河ロータリークラブの吉川幸雄と申します。 

本日は、行田ロータリークラブと白河ロータリー

クラブの姉妹クラブの交流事業としての交換卓話を

させていただくことになりました。 



私の職業に関する卓話が一番楽なので、身近な法

律問題について話させていただきます。 

問題１ ３０半ばの息子Ａは、ゴルフの賭け事で

負け、友人Ｂに対して金５０万円を支払うこととな

った。８０歳過ぎの私たち甲と乙夫婦は、年金収入

で生活しており、息子の借金を返済する能力はない。

それでもＢの取り立て催促は厳しく、私たちに対し

「親だから息子の借金に対して責任がある。裁判を

してもとる。」と言っています。親が知らない借金

でも親である甲と乙は支払わなければならないので

しょうか。 

参考条文 

  刑法１８５条  賭博をした者は５０万円以下の

罰金又は科料に処する。但し、一時の娯楽に供する

物を賭けたにとどまるときは、この限りでない。 

  民法９０条   公の秩序又は善良な風俗に反す

る事項を目的とする法律行為は、無効とする。 

これについての結論は、両親の甲と乙には支払い

義務ありません。私法の基本原則として私的自治の

原則という考えがあります。簡単に言うと自分の契

約した行為だけ権利義務を負うということです。両

親の甲と乙は友人Ｂと何の約束もしないので権利義

務を負担しません。また、刑法上の本文に賭博に該

当する行為は賭博は民法の公序良俗に違反しますの

で、民法上も無効です。従って、息子Ａと友人Ｂと

のゴルフで負けたら金５０万円支払うとの契約は無

効ですので、息子Ａは５０万円の支払い義務ありま

せん。両親も同様です。 

問題２  A 酒店は得意先である B 小売店に対し平

成１０年から毎月継続的な取引をし、毎月末日に前

月分の売掛金を支払いしてもらってきた。ところが、

平成２０年１月末に支払うべき金５０万円の売掛金

が支払われないので、A 酒店は毎月請求書を送って

支払いを催促してきた。最近、B 小売店の経済状況

がよくなってきたので、直接店に行って支払いを求

めたところ、２年の消滅時効にかかっているので支

払いをしないと言っている。A 酒店は毎月請求書を

出しているが、請求は認められないのか。 

参考条文 

  民法第１７３条 生産者、卸売人又は小売人が

売却した産物又は商品の代価に         

係る債権は２年間行使しないときは消滅する。 

  民法第１４７条  時効は、次に掲げる事由によ

って中断する。 

  １  請求 

  ２  差押え、仮差押え又は仮処分 

  ３  承認 

結論を先に話すと、単に請求書を毎月送付してい

ただけでは時効中断にはなりません。裁判外の請求

は６ヶ月以内に裁判を起こすなど裁判上の請求を起

こさないと時効中断とはなりません。 

時効という言葉には刑事訴訟の公訴時効というも

のがあります。犯罪を起こしても一定の期間警察に

逮捕されないと検察官が裁判所に処罰を求めること

ができなくなることです。以前、３億円犯人の事件

が時効になったという新聞記事が出たことあると思

いますが、このことです。また、民事事件の中で、

時効には一定期間自分の所有であると思って利用す

ることで権利を取得する取得時効と一定期間権利行

使をしないと消滅するという消滅時効があります。

本問題は小売りの債権ですから２年間権利を行使し

ないと消滅時効にかかります。毎月請求書を送ると

いうことでは権利行使とはいえないのです。従って、

直接行ってお金の一部でも支払ってもらうとか、売

掛金があるとの承諾書をもらうことが必要です。こ

れは時効中断の承認になります。なお、工事の請負

い代金の消滅時効は３年で、一般債権は１０年です。

商事の債権は５年です。 

    謝   辞     

 

本日はありがと

うございました。 

 

 

 



 出 席 状 況 報 告  

武笠 毅 

出席奨励・スマイル 

委員会委員 

 

 

 

 

  ニコニコ 報 告   

福島会長 白河ロータリーの皆様、ようこそおい

で下さいました。吉川会長エレクト様

には卓話よろしくお願いいたします。

また、埼玉浮き城プロバスクラブ会長

小山様・事務局長須郷様ようこそご来

訪頂きました。歓迎申し上げます。 

大野幹事 白河 RC 吉川会長エレクト・会長田村

様・鈴木幹事・佐藤様、さいたま浮城

プロバスクラブ会長小山様・須郷様、

歓迎いたします。 

白河 RC 

会長ｴﾚｸﾄ 

吉川幸雄様 

本日、卓話させて頂きました。ありが

とうございます。 

白河 RC 会長 

田村俊男様 

１年ぶりに行田 RC 様に訪問致しまし

た。よろしくお願い申し上げます。 

白河 RC 幹事 

鈴木茂久様 

本日、例会に参加させていただき有難

うございます。来週、白河での例会お

待ちしております。よろしくお願い致

します。 

白河 RC 

ﾊﾟｽﾄ会長 

佐藤憲一様 

皆様にお会いでき嬉しさがこみ上げ

て参りました。2322 回目の例会おめ

でとうございます。 

埼玉浮き城

ﾌﾟﾛﾊﾞｽｸﾗﾌﾞ

会長  

小山博様 

本日は表敬訪問に参りました。よろし

くお願いします。 

埼玉浮き城

ﾌﾟﾛﾊﾞｽｸﾗﾌﾞ

幹事 

須郷隆様 

はじめまして、プロバスクラブの須郷

です。大変お世話になって有難うござ

います。今後ともよろしくお願い申し

上げます。 

諸貫会員 白河 RC 会長エレクト様、卓話有難う

ございます。また佐藤さんご無沙汰で

す。行田プロバスの皆様ようこそ。ま

たクラブから妻にお花を頂き、本人、

よきプレゼントと喜んでいます。 

永島会員 ようこそ白河 RC の皆様、行田へ。夜

の例会は残念ですが、行田市民大学の

理事会があり欠席をさせて頂きます。

帰路お気をつけてご帰省下さい。 

蔭山会員 欠席が続きました。同期の吉川先生が

白河 RC の会長として活躍されること

をご期待しております。小山さん、プ

ロバスクラブ会長就任おめでとうご

ざいます。 

横田会員 白河ロータリー様、ご来訪有難うござ

います。 

小菅会員 白河 RC 吉川会長エレクト様、卓話有

難うございます。田村会長・鈴木幹

事・佐藤様ようこそ行田へ。 

中島会員 白河 RC の皆様ようこそ行田に、歓迎

申し上げます。 

湯本会員 吉川様、本日はようこそ行田へ。卓話

有難うございます。 

境野会員 田村会長・鈴木幹事・吉川会長エレク

ト・佐藤様そしてプロバスの須郷幹事

様、ようこそいらっしゃいました。卓

話楽しみにしています。 

岡田会員 本日、妻にお花が届きました。有難う

ございました。 

石渡会員 白河 RC より吉川さん、卓話ご苦労様

です。歓迎いたします。 

T 

A 

・ 正 会 員 数 

・ 85年規定承認者 

54名 

19名 

A ・ 理事会欠席承認者 0

名 P ・ 本 日 の 出 席 者 36名 

B ・ 各承認者の例会出席者 11名 
 

MU ・ 本日のメーキャップ者  １名 

本 日 の 出 席 率 ８0.4％ 



武井会員 白河の皆様、今日はようこそおいで下

さいました。 

小沢会員 白河 RC の皆様本日はようこそ。 

山本会員 白河 RC の皆様、ようこそ行田にお越

し頂きまして有難うございます。 

小林会員 白河 RC 吉川会長エレクトをはじめ白

河の皆様、ようこそ行田へ。行田を満

喫して下さい。 

清水義夫会

員 

白河 RC の皆様ようこそ。 

冨田会員 白河 RC 吉川会長エレクト様をはじめ

多くの役員の皆様、本日はご来訪有難

うございます。プロバス小山会長・須

郷様有難うございます。 

持田会員 ガバナー月信 13 号の表紙を、月信メ

ンバーと一緒に飾ることができまし

た。また、数多くの写真も掲載され、

私の職業奉仕になりました。(スキルア

ップにもなりました) 

以下同文 

の方 

野口会員・坂田会員・小松会員・鴨

田会員・宮内会員・関会員・渡辺会員・

島崎会員・柿沼会員・小池会員・阿部

会員・黒田会員・黒渕会員・武笠会員 

※ 本 日 の ニ コ ニ コ は 、 61,000 円 で し た 。     

ありがとうございました 

 

    点 鐘     

 

   懇 親 会    

 

 

 

 

 

他の写真は、フォトギャラリーをご覧ください。 


